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+ Que es “montaje”, la denuncia de corrupción en la aduana de Nogales; tan sencillo que
es saber si es o no cierto; nombramientos en el PRI; que buen programa de CMIC con la
Unison; exige comparecencia de funcionarios, el MC; homenaje al maestro Guadalupe
Soto; el Carnaval será gratuito

  

  

GUAYMAS, Son.- Caló hondo la denuncia videograbada de corrupción en la Aduana de
Nogales que, como todas, controlan los militares.

  

Por eso el general Bruno Pérez Esparza, jefe de la 45ª. Zona Militar, reclamó “un
montaje” lo denunciado por una dama sonorense radicada en Europa.

  

Asegura que han tomado medidas legales al respecto pero, la verdad, es más la gente
que cree a pié juntillas a la dama que al hombre de armas.

  

Hay muchos testimonios de lo institucionalizado que está el paso de vehículos con
mercancía de todos tipos. Para entender eso que conocen muchos viajeros, transmito
esta charla que encuentro por casualidad en redes (oculto nombres, claro… para qué
echar más gasolina al fuego):

  

“Como la juegan, acá en San Emeterio te cobran 1,000 pesos por pasar un carro
americano. Mucho descaro y cinismo, mucho más que antes y que ya es mucho pedir”.

  

“Uuutaa... Tengo amigos que traen carros gabachos, segunda. Mercancía americana. Me
dicen que estos de la GN instalados en las aduanas llegaron con las uñas afiladas”.

  

“Anteriormente los aduanales te cobraban una cuota, ahora estos cobran el doble solo
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porque son GN, amenazando de inmediato que te van a remitir al MP y autoridades
hacendarias previo decomiso del auto; me pasó el 8 de enero en la garita Dennis de
Concini, en Nogales. Obvio, me fajé duro y me dejaron ir, solo traía ropa que había
comprado a mi familia. Miento, fue el 6 de enero. Lo curioso es que me exigían el
soborno sin siquiera revisar bien lo que traía”.

  

“A los “segunderos” les tienen tarifa. Cada refri, estufa, lavadora o secadora cuesta 500
pesos. Juegos de mesas o desayunadores, 600; juegos de sala en 1000; y ahí va
subiendo la tarifa. Imagínate como les va con la gente que se dedica a la compra venta
de enseres domésticos”.

  

“A los que traen mercancía americana. Aquí en (***) se han disparado los mini walmart.
Les cobran en la pasada 500 dlls. Se traen pickups llenos de lo que venden en walmar.
Las cosas pequeñas, licuadoras, freidoras, etc., son de 50 pesos. Total, es lo mismo que
antes pero al cubo”.

  

Y este epílogo: “Aquí (***) el hermano del cónsul a eso se dedica, a traer mercancía
gabacha”.

  

Si usted viaja así, confirmará lo se niega a aceptar el general, cuya expresión espero sea
sincera y no desinformación o, peor, complicidad.

  

Agrego: el general dice que ya han detectado casos de montajes, mentiras y chantajes
de quienes intentan burlar la vigilancia aduanera o no pagar impuestos, contrabandear.
En otras, desprestigiar abiertamente a las autoridades aduaneras o a la institución.

  

Así termina el periodista nogalense Sergio García su análisis del tema: “Tenemos años
viviendo en Nogales, y ambas cosas suceden”.

  

NOMBRAMIENTOS EN EL PRI
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Rogelio Díaz Brown e Iris Sánchez anuncian nuevos nombramientos en el directivo
estatal tricolor y en primer lugar aparece el empalmense Erick Niebla, como secretario
de Acción Electoral, y Juan Ángel Córdova como subsecretario; sigue con María de
Jesús Santacruz y mi estimada Irasema Blanco; así como Carmen Carballo y Adriana
Gallegos.

  

CMIC SONORA Y UNISON

  

Leí del plan de la Cámara de la Industria de la Construcción Sonora para encontrar
talento entre estudiantes de la Universidad de Sonora, pagarles por sumarlos a tareas de
sus afiliadas y capacitarlos.

  

Sé de eso. Hace tiempo es tema de ilustrativas charlas con el doctor Juan Dworak
Robinson, técnico guaymense muy reconocido, vicepresidente de Capacitación en
CMIC. Allí está su mano.

  

La idea se plasma en el convenio firmado con la Unison. Su presidente, Jorge Aguirre,
resaltó la importancia de estas acciones, como lo hicieron la rectora, Rita Plancarte, y el
secretario de Educación y Cultura, Aarón Grageda, testigo de honor en la firma.

  

Buen mensaje enviado sobre la apuesta empresarial a la promoción del talento y al
compromiso de ambas partes por el bien de la educación.

  

MC, OPORTUNISTA
 La bancada de Movimiento Naranja en el Congreso pidió que comparezcan los titulares
de SIDUE, Seguridad Pública, Salud, Hacienda y del Instituto de Movilidad y Transporte.

  

Quieren pedirles cuentas porque, dicen, no hay resultados en todo lo anunciado, y
aunque hay cosas feas como lo que ocurre con la seguridad, también es feo acusar que
no se han hecho obras estratégicas por 90 mil millones de pesos que anunció el
gobernador Alfonso Durazo.
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Rematan: “lo que hay son inauguraciones de tejabanes, obras importantes para la
comunidad, pero no son obras estratégicas para el desarrollo”. Como si fueran
enchiladas.

  

Eso sí, la rendición de cuentas que exigen debe ser desde el primer día y cada día. Si no,
la tentación hace estragos en el funcionario que llega con buenas intenciones.

  

HONOR A QUIEN HONOR MERECE

  

La Telesecundaria 285 en Santa Clara ya se llama Guadalupe Soto Sánchez, en homenaje
a quien por más de 30 años ha formado niños y jóvenes en las aulas.

  

El Ayuntamiento lo promovió y lo destacó el secretario técnico de la comuna, Claudio
Covarrubias y con orgullo también lo expuso el delegado de la SEC, Omar Núñez,
maestro también, al reflejar su sentir por la dedicación, profesionalismo y compromiso
del “profe” Guadalupe.

  

Reyna Vázquez, directora del plantel que dejó de ser un número, le dijo del
agradecimiento que el magisterio le tiene por su entrega en los planteles que ha dirigido,
incluido el ahora ex 295, por eso se le rinde honor, a quien honor merece.

  

CARNAVAL PARA EL PUEBLO

  

El Carnaval de Guaymas es una fiesta del pueblo y para el pueblo, como dice el precepto
democrático.

  

Por eso la alcaldesa Karla Córdova invitó a disfrutar a todo mundo, pues muchos
sonorenses se dejan venir desde sus pueblos a convivir en una de las principales
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festividades de Sonora.

  

Entrar será gratis, a bailes y presentaciones artísticas, pues de eso se trata, qué caray,
no de engordar bolsillos de protegidos de la autoridad, como muchas veces mostró el
pasado.

  

A disfrutar, pues, desde la entrante semana y bienvenidos todos.
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